

> 18 Territoires : Longwy



> Gérard Didelot, maire de Herserange, et Christian Ariès, vice-président du conseil général délégué au territoire de Longwy, lors de la signature de convention de partenariat, le 7 octobre 2013.

La ville de **Herserange** et les services départementaux du territoire de Longwy ont signé une convention autour des enjeux de prévention spécialisée.



Brèves de territoire

> ÉCORÉNOVATION

Cutry - Cécile Duflot, ministre de l'Égalité des territoires et du Logement, était à Cutry le 6 janvier dernier. Après avoir visité la nouvelle école passive, la ministre a participé à une table ronde organisée par le GEIE (Groupement européen d'intérêt économique) ÉcoTrans-Faire sur l'écorénovation. L'occasion d'en rappeler l'importance puisque "75 % des logements qu'occuperont les générations futures existent déjà". La ministre est aussi passée par Ville-sur-Yron où sont construits des logements BBC (bâtiment basse consommation). Elle était accompagnée du président Michel Dinet, du préfet Raphaël Bartolt, du député Christian Eckert et des conseillers régionaux Jean-Marc Fournel et Daniel Béguin.

+ d'infos : 03 82 39 59 57 - slewandowski@cg54.fr

> TROIS FRONTIÈRES

Longwy - Le CD3F (Challenge des Trois frontières) est une rencontre sportive pour les lycéens français, belges et luxembourgeois initiée par le Club partenaire des 3 frontières. Il s'agit d'un tournoi avec différentes épreuves, telles que football ou volley-ball, organisées pour des personnes valides et handicapées. L'édition 2013 s'est tenue salle Bassompierre à Longwy. Où les notions de frontières disparaissent car leurs sont préférées celles de passerelles. L'événement avait comme marraine cette année la Thionilloise Anita Fatis, championne de natation handisport. Elle a notamment animé une soirée débat au lycée Alfred-Mézières de Longwy. Pour aborder le thème du handicap dans la société.

+ d'infos : Service territorial personnes âgées personnes handicapées : 03 82 39 59 66 vmazure@cg54.fr

Mutualisons nos moyens, la jeunesse le vaut bien

La mission de Prévention spécialisée, placée sous la responsabilité du président du conseil général, met en œuvre des actions de prévention spécifiques en direction des jeunes adultes en difficulté d'insertion sociale et professionnelle et en voie de marginalisation. La ville de Herserange, via son CCAS⁽¹⁾, est la première commune à signer une convention de partenariat avec les services départementaux. Un acte fondateur, pour le maire, Gérard Didelot, car "la prévention spécialisée est un outil de construction du lien social".

La genèse de ce projet remonte à 2012, quand la direction du territoire de Longwy rencontre différentes municipalités. L'objectif est de développer la prévention spécialisée par le biais de la contractualisation dans des zones non-couvertes par la politique de la ville. "Un accord s'est vite dégagé avec Herserange pour les quartiers Concorde et Landrivaux", souligne Annick Mercy, directrice territoriale adjointe aux solidarités. La convention de partenariat, officiellement signée le 7 octobre 2013, acte notamment la mutualisation d'un poste dédié, que se partagent les éducateurs du conseil général Florence Kowalewski et Christophe Cocqueret.

Orientations pour trois ans

Si la première a principalement travaillé sur l'éducation populaire et les actions collectives, le second a plus d'expérience en matière d'accompagnement individuel

et éducatif des jeunes. Cette complémentarité est d'autant plus utile sur cette commune où toute l'action est à construire. Le dernier trimestre 2013 a ainsi été consacré à la réalisation du diagnostic qui définit les orientations des trois années à venir.

La municipalité se réjouit de la démarche départementale "qui s'est parfaitement imbriquée dans les aspirations de la commune", souligne Céline Michel, nouvelle directrice générale des services du CCAS depuis début janvier. Sur les 4 500 habitants de la commune, 25 % vivent en logement social, principalement dans les quartiers concernés par la contractualisation. "Alors que seul le quartier de la Chiers est classé en CUCS⁽²⁾, nous constatons aussi des fragilités sociales sur les zones Concorde et Landrivaux", explique le maire de la commune. Au-delà des problèmes spécifiques aux quartiers, cette action de prévention spécialisée bénéficiera à la ville toute entière".

La démarche pourrait être pérennisée au-delà de 2016, ce que les différents acteurs appellent d'ores et déjà de leurs vœux. "La finalité, c'est permettre à la jeunesse de Herserange de participer à la vie de la cité" concluent les deux éducateurs du conseil général. ■

+ d'infos : Service territorial de prévention spécialisée : 03 82 25 06 60 ccocqueret@cg54.fr - fkowalewski@cg54.fr

(1) Centre communal d'action sociale
(2) Contrat urbain de cohésion sociale